



# 宮川っ子

上市町立宮川小学校  
令和4年度学校だより  
7月号

1件の重大事故の背後には、重大事故に至らなかった29件の軽微な事故が隠れており、さらにその背後には事故寸前だった300件の異常、いわゆるヒヤリハット(ヒヤリとしたりハツとしたりする危険な状態)が隠れているという、「ハイリツヒの法則」。

これは、学校現場でもよく言われていることで、子供たちの軽微な傾向を見逃す、見過ごすことは、その後のトラブルにつながり、結果、子供たちの心や体を傷つけてしまうことになりがちです。「ん?」「あれ?」という小さな気付きからの指導や配慮が、子供たちを心や体を守ることや育むことに繋がった事例が数多くあります。本校は昨年度、保護者・ご家族の皆様のおかげをもち、いじめ事案の確認なく一年を終えることができました。とはいえ、今も一人一人の子供たちから、「ん?」「あれ?」という言葉が見え隠れしているのも確かであり、決して安心することはできません。

7月、夏休みに向け、学期末の忙しい日々が続きます。そういった忙しさ、慌ただしさの中だからこそ、子供たち一人一人から受ける、「ん?」「あれ?」という小さな気付きを大切にしていきたいと考えています。今月中旬には、個別懇談会も予定しております。保護者・ご家族の皆様には、お子様の気になる「ん?」「あれ?」という言葉や姿があれば、ぜひ学校にも教えていただければ幸いです。また、地域の皆様には、登下校時や放課後、そして夏休み中にそのような姿を見かけられましたら、お手数ですが学校にもご連絡いただければありがたいです。

## 行事予定

### 年間の生活目標

安心! あったか! 安全! 自分から進んで  
自分とみんなの命と心。 あいさつをしよう。

### 1学期の生活目標

- 6日(水)~8日(金) 学期末業務 14時半下校
- 11日(月) 4年クリーンセンター見学
- 13日(水)~15日(金) 個別懇談会 13時下校
- 18日(月) 海の日
- 19日(火) 町内児童会 14時20分集団下校
- 20日(水) 団体鑑賞
- 22日(金) 1学期終業式 13時半下校
- 25日(月)~8月31日(水) 夏季休業

- 8月26日(金) 全校登校日
- 9月1日(木) 2学期始業式

## <夏季に向けた感染症拡大防止への対応>

暑い日が続いています。学校では、熱中症対策のため、体育の授業、屋外での活動、登下校時等に「マスクを外す」よう指導を進めています。各教室ではエアコンをつけて授業をしています。コロナ対策に配慮し、窓を開け、換気には十分に気を付けています。今後も暑い日が続くと思われます。お茶やタオルの準備等、よろしく願いいたします。

## <下校時刻の変更>

### ○学期末業務のため

7月6日(水)・7日(木)・8日(金)  
5限後下校14:30頃(A校時)

### ○個別懇談会のため

7月13日(水)・14日(木)・15日(金)  
給食後下校13:00頃(B校時)

※13日(水)の放課後学習室は、  
13:00~15:00に変更します。

## 【のぞみ級】

暑い夏がやってきました。しかし、のぞみ級の子供たちは、暑さにも負けず元気いっぱい学習に取り組み、友達と楽しく生活しています。

さて、先日は自分の好きなこと・嫌いなこと、得意なこと・苦手なことを話し合う活動をしました。意見を出し終えた後、みんなで黒板をじっと眺めました。勉強が得意だと思う友達がいたら、苦手だと思う友達がいることに気付く姿や、「ぼくは、カレーが好きで、〇〇君も一緒だ。」という友達との共通点が見つかって嬉しそうにしている姿、「(出た意見が)全部いいね」と友達の意見を大切にする姿も見られ、どれも素敵でした。

これからも、友達との学びを大切に過ごしてほしいと思います。



(のぞみ級)



6/23 学習参観

(1年生)



学習参観(3年生)



6/21 2年ふるさと学習・大岩日石寺



### 【1年】

学習参観ではご多用中にも関わらずご参観いただき、ありがとうございました。

子供たちは1時間目から「もう来る?」「うちは2時間目に来るよー!」とそわそわ…。休み時間になると、保護者の方々に会いに一斉に廊下へとびだして行きました。いざ2時間目の授業が始まると、緊張で固くなっていた子供たち。それでも子供たちの頑張りがたくさん見られたことと思います。

#### 〈お願い〉

生活科で育てているあさがおの鉢は、夏休みもお世話を続けていきます。個別懇談会の時に鉢の持ち帰りをお願いいたします。



### 【2年】

ふるさと学習では、大岩山日石寺に行き、草花遊びをしたり、不動明王等の文化財について、上市町観光ボランティアの方の説明を聞いたりしました。



また、午後からは、新宮川駅から地鉄電車に乗る体験をしました。子供たちはどの活動にも意欲的に取り組み、上市町の歴史や文化を知る有意義な一日になりました。荷物やお弁当の用意等、事前の準備をありがとうございました。

#### 〈お願い〉

熱中症予防のため、マスクを着けたり、外したりする機会が増えています。ランドセルの中にマスクの予備を入れていただくようお願いいたします。



### 【3年】

お忙しい中、学習参観に来ていただきありがとうございました。参観中に子供たちが考えた夏の俳句を掲示しようと準備しています。次回来校の際にぜひご覧ください。

1学期もあとわずか、子供たちが自分の頑張りを感じられるよう支援していききたいと思います。

#### 〔お願い〕

理科の学習で育てているホウセンカは、夏休みにもお世話を続けていきます。個別懇談会の時に鉢の持ち帰りをよろしくお願いします。



### 【4年】

先日の学習参観では、ご多用のところお越しいただき、ありがとうございました。お家の方が来られると少し恥ずかしそうにしながらも、普段よりも張り切って頑張る姿が見られました。



#### 〔連絡〕

- ① 7月は学習のまとめ(期末テスト)を実施します。先日配付いたしました範囲表を見て、自分なりに自学ノートを進める子供たちも見られ感心しています。学校でも学習方法等、声をかけていきたいと思っています。
- ② 7月11日(月)に校外学習でクリーンセンターに行きます。持ち物等、詳細については後日しおりにてお伝えいたします。



### 【5年】

初めての参加となる町陸上記録会がありました。

今年度から6月開催になり、練習時間がたくさんあったこともあり、じっくりと練習に取り組みました。友達と教え合いながら、切磋琢磨する子供たちの姿に感心しました。本番では、一人一人が全力を出すことができ、すっきりした表情でした。このがんばりを今後もいろいろな場面で発揮して、5年生をより盛り上げていってほしいと願っています。

1学期も残り1か月となり、まとめの時期となりました。しっかりとまとめをしていきたいと思います。

また、異例の早さで梅雨明けし、猛暑が続いております。汗拭きタオルや多めの水分を持たせてください。



### 【6年】

6月15日、町陸上記録会がありました。子供たちは、記録会に向けて休み時間も積極的に練習しました。本番では、自分の目標に向かって最後まで全力を尽くす姿や、友達のがんばりを称賛する温かい姿が見られました。これからも切磋琢磨しながら、目標に向かって努力を積み重ねていってほしいと思います。

1学期も残すところ1か月となりました。学習、活動のまとめをするとともに、1学期の自分たちの頑張りを実感できるよう支援していききたいと思います。



#### 〔お願い〕

湿度が高く、蒸し暑い日が増えてきています。タオルや替えの靴下等をランドセルや体操服袋に入れておく役立ちます。お子さんと準備をお願いいたします。

